
Resoconto incontro associazioni pendolari 
Regione Piemonte - 14 gennaio 2025 

 
Martedì 14 gennaio u.s. si è tenuto presso Regione Piemonte e in contemporanea 
modalità online un incontro fra Regione, Trenitalia, RFI e associazioni pendolari della 
regione e zone limitrofe. 
 
In particolare hanno partecipato: 
 

• Marco Gabusi (Assessore ai trasporti della regione Piemonte) 

• Andrea Stanghellini (Agenzia per la Mobilità in Piemonte (AMP)) 

• Luca Zuccalà (direttore DGR Trenitalia Piemonte) 

• Antonella Parodi (direttore circolazione e orario RFI Torino) 

• Michele Rabino (direttore strategie e pianificazione area nord ovest RFI) 

• Associazione Pendolari Novesi 

• Associazione pendolari Milano Mortara Alessandria (MIMOAL) 

• Associazione pendolari di Alba 

• Associazione pendolari di Biella 

• Associazione pendolari di Cuneo 

• Associazione pendolari di Ivrea 

• Associazione pendolari di Nizza 

• Associazione pendolari di Torino-Ceres 

• Associazione pendolari di Vercelli 

• COMIS (Coordinamento Mobilita Integrata e Sostenibile) 
 
Ordine del giorno: 

• performance delle linee nel mese precedente; 

• lavori e interruzioni previsti nel primo semestre 2025 e anticipazione dei principali 
interventi del semestre successivo. 

 
RFI e Trenitalia hanno illustrato la performance delle linee nel mese precedente 
(vedere pagina due della presentazione allegata). 
 
RFI ha descritto i lavori del primo semestre (vedere pagine da tre a sette della 
presentazione allegata). 
 
Dopo è stata data la parola alle varie associazioni che hanno richiesto chiarimenti, 
ognuna sui temi pertinenti alle proprie linee. 
 
A titolo di esempio, MIMOAL si è concentrata sulla tematica delle linee Casale Mortara 
e Alessandria Mortara Novara (quest’ultima cogestita da Trenitalia e Trenord). 
I pendolari di Alba e Asti sono tornati sul tema delle chiusure per manutenzione sulla 
Asti Alba. 
COMIS ha riportato sul tavolo il tema delle linee sospese e della sostenibilità nel 
trasporto pubblico. 
Altri comitati hanno portato sul tavolo i tema dei rimborsi per disservizi. 
 
Il metodo instaurato, che prevede un incontro mensile (analogo a quanto è stato 
instaurato in Liguria), consente di focalizzare meglio i temi, distribuendo nel tempo 



domande e discussioni, facendo sì che sia più facile discutere e trovare risposte e 
soluzioni. 
 
Associazione Pendolari Novesi ha ribadito la richiesta di sapere con più anticipo 
possibile date e dettagli della chiusura prevista fra Arquata e Alessandria nel secondo 
semestre (indicativamente in autunno) per poterci organizzare: 
 

• occorre organizzare un tavolo dedicato con Regione, RFI, Trenitalia e Comune di 
Novi Ligure; 

• bisogna conoscere i giorni esatti della chiusura; 

• bisogna conoscere i dettagli del servizio sostitutivo e darne la massima diffusione; 

• infine la grande incognita: i treni per e da Milano funzioneranno? Appena definita 
la situazione nei dettagli, interrogheremo in merito Regione Lombardia e Trenord. 

 
Cordiali saluti, 
 
Andrea E. Pernigotti 
 
Associazione Pendolari Novesi 


